
DISCOURS DU PÈRE JEAN-YVES YOU, 
curé de la paroisse Saint-Matthieu-sur-Loire 

Pour l’inauguration de l’église Ste Luce le 28 janvier 2012 
 
M. Le Maire… 
Je vous prie d’excuser un bon nombre des responsables du 
diocèse, particulièrement notre vicaire épiscopal, le Père 
René PENNETIER et notre évêque, Mgr Jean Paul JAMES. 
Ils sont en ce moment dans la cathédrale pour les obsèques 
du chanoine Francis ROUSSEAU qui occupait une place 
importante dans l’église locale 
M. MALRIAT représente les services « gestion et 
administration » de l’Association Diocésaine. 
 
Je voudrais au nom de notre évêque, comme il l’a fait 
devant quelques uns d’entre nous, remercier 
chaleureusement les financeurs, les entrepreneurs et acteurs 
divers qui ont mis leur art au service de cette magnifique 
réalisation. 
Je remercie particulièrement l’architecte M.  PIERLUIGI PERICOLO dont j’ai admiré le savoir faire technique et 
les connaissances religieuses, ainsi que Mme Maryse BEAUGRAND… ils ont mis tout leur cœur dans cette 
rénovation. 
 
Je voudrais surtout vous remercier, vous, M. Le Maire…. J’ai été témoin de la façon dont vous vous êtes engagé dès les 
premiers instants pour que la vie de notre communauté chrétienne de Ste Luce puisse continuer au mieux…. Je sais combien 
il faut jongler au niveaux des locaux, au niveau des choix financiers, au niveau aussi du respect des différentes sensibilités 
légitimes…. Dans tout cela Mr le Maire avez mis toute son autorité et je vous remercie vivement. 
 
Pendant presque trois ans cela a été difficile pour beaucoup de Lucéens d’être privés d’un lieu pour les baptêmes, les 
mariages, cela obligeait à des déplacements… lors des sépultures il était impossible parfois pour certains de se déplacer pour 
dire adieu à un voisin ou à un ami proche….Certains ont exprimé leur souffrance de ne pas avoir un lieu pour se recueillir, 
quelques instants, dans la journée… Je sais les efforts chaque dimanche au niveau des services municipaux pour que les 
lieux, salle René LOSQ, soient disponibles et propres. Je sais les efforts au niveau de l’équipe d’une vingtaine de chrétiens 
consacrant, par roulement, plusieurs heures chaque WE pour tout préparer et tout ranger. 
 
Tous ces difficultés ne nous font pas oublier les richesses que nous avons découvertes… en effet….prier dans un lieu où se 
vivaient tant de choses…. où se retrouvaient tant de groupes, tant de personnes de tous horizons…. n’était pas sans 
répercussion sur notre façon d’être ensemble… d’être ensemble devant Dieu… 
Oui …Salle René LOSQ nous avons découvert plus de simplicité, plus de convivialité, de fraternité…  
 
Je voudrais encore souligner que pendant ces travaux de rénovation j’ai senti une certaine osmose…. Osmose matérielle : les 
travailleurs dans l’église étaient un peu « chez eux »… pour eux ce n’était pas un lieu comme un autre, leur sérieux le 
manifestait….. osmose aussi entre nous tous Lucéens… une communauté chrétienne n’est pas un à coté de la communauté 
humaine… il y a eu une plus grande connaissance mutuelle, j’oserais dire une certaine osmose entre groupes différents, entre 
sensibilités différentes. 
 
Ici même notre évêque nous a rappelé  qu’une église doit être ouverte 
L’église doit être un lieu de fraternité, elle doit servir la fraternité… 
Cela rejoint, je crois, ce que vous pensez aussi Mr Le Maire. 
 
Merci encore  M. Le Maire pour ce que vous avez permis. 
 
 Jean Yves YOU, curé 


